

COMUNICADO DE PRENSA

San Juan, 25 de junio de 2024

Radican apelación a nombre de la familia de Roberto Clemente en un caso de derechos de propiedad.

La acción legal se basa en el uso no autorizado de la marca del legendario jugador de béisbol por el Gobierno de Puerto Rico.

El Beacon Center of Tennessee presentó un recurso apelativo en el Primer Circuito de Boston en representación de la familia Clemente, por el uso indebido e inconstitucional del Gobierno de Puerto Rico de la marca del legendario jugador de béisbol Roberto Clemente, en marbetes y tabllas conmemorativas. Ante esto, el Instituto de Libertad Económica para Puerto Rico (ILE) presentó un *amicus curiae* apoyando la acción legal de los Clemente.

El ILE se presentó como amigo de la corte por las ramificaciones de esta acción gubernamental, que priva a la familia Clemente de derechos de propiedad fundamentales protegidos por la Cláusula de Expropiación de la Quinta Enmienda. Los derechos de imagen de este héroe nacional en Puerto Rico nacido y criado en el barrio San Antón de Carolina son propiedad privada de su familia y la propiedad privada es inseparable de la libertad económica.

El Gobierno de Puerto Rico ganó alrededor de \$15 millones de dólares con el uso de la marca Roberto Clemente sin permiso de sus tres hijos y se negó a pagarles por este uso no autorizado. El recurso legal del Beacon Center of Tennessee contra el Gobierno puertorriqueño busca sentar el precedente en Estados Unidos sobre el pago correspondiente, cuando el gobierno roba o utiliza la propiedad privada de alguien, ya sea intelectual o física, sin permiso.

“Nos sentimos honrados de representar a la familia y el legado de Roberto Clemente, en un caso para proteger los derechos de los propietarios en todo el país. Estamos pidiendo al tribunal que aplique al gobierno la regla de ‘si lo rompes, lo pagas’. Si el gobierno toma tu propiedad, debería tener que pagar por ello”, expresó el director de Asuntos Legales de Beacon Center of Tennessee Wen Fa.

Por su parte, el director de Asuntos Legales del ILE, Lcdo. Arturo V. Bauermeister, declaró: “Entendimos que era imprescindible como organización civil puertorriqueña y *think tank* de libre mercado, hacernos amigos de la corte en este caso y hacer constar nuestra preocupación con las

acciones del Gobierno de Puerto Rico contra el derecho a la propiedad privada. Si le hicieron esto a la familia Clemente, se lo podrían hacer a cualquiera”.

Luis Clemente, hijo del fenecido héroe puertorriqueño, afirmó: “Nuestra familia ha trabajado arduamente para asegurar que la marca registrada de Roberto Clemente proteja su legado como humanista y defensor de la justicia. Fue incorrecto que el Gobierno de Puerto Rico manchara la marca, y esperamos vindicar nuestros derechos en la apelación”.

Puede leer más sobre la demanda y el *amicus curiae* [aquí](#).

Contacto

Lcdo. Mark Cunningham (Demanda) | mark@beacontn.org • 610-764-9538

Lcdo. Arturo V. Bauermeister (*Amicus Curiae*) | bauermeistera@ilepr.org • 787-306-5324

Acerca del Beacon Center of Tennessee

El Beacon Center es una organización sin fines de lucro, no partidista e independiente dedicada a aportar investigación empírica experta y soluciones oportunas basadas en el libre mercado para problemas de política pública. En el Beacon Center, estamos cambiando vidas a través de políticas públicas al avanzar en los principios de mercados libres, libertad individual y gobierno limitado. Al priorizar la política pública sobre la política partidista, hemos impulsado con éxito reformas audaces en educación, cuidado de la salud, regulación económica y política fiscal, entre muchos otros temas. Para más información, favor de visitar www.beacontn.org o @BeaconTN en Facebook, @beacon_tn en Instagram o @Beacon Center of Tennessee en LinkedIn.

Acerca del Instituto de Libertad Económica para Puerto Rico

El Instituto de Libertad Económica (ILE) es una organización no gubernamental sin fines de lucro, inscrita como entidad 501(c)(3) no partidista, creada con el deseo genuino de garantizar que todos en la Isla tengan las mismas oportunidades de liberar su máximo potencial y crear su propio éxito. Creemos en que el esfuerzo y el mérito deben ser recompensados y la prosperidad debe ser impulsada por la creatividad, el espíritu empresarial y la innovación de las personas. Queremos vivir en un Puerto Rico donde todos pueda empoderarse, para alcanzar sus metas y progresar en una sociedad libre y abierta. Puede conocer más sobre el ILE en institutodelibertadeconomica.org, así como en Facebook e Instagram @ilepuertorico.